

Kantonsrat  
Andreas Bachmann  
Chapfstrasse 245  
8455 Rüdlingen

K-Nr. 3480

Kantonsrat  
Eingegangen: 16. März 2009/8

An den Regierungsrat  
des Kantons Schaffhausen  
Regierungsgebäude  
8200 Schaffhausen

Rüdlingen, 16. März 2009

## **Kleine Anfrage                      2009/4 «Rheinrenaturierung»**

Sehr geehrte Frau Präsidentin  
Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte

Derzeit werden auf der Zürcher Rheinseite umfangreiche Renaturierungsarbeiten durchgeführt. Im Rahmen dieser Arbeiten, so entnehmen wir verschiedenen Zeitungsartikeln sind auch im Gebiet des Zeltplatzes und des Schwimmbades Flaach Erweiterungen vorgesehen. So werden, wie wir zum Teil aus inoffiziellen Quellen erfahren haben, eine Vergrösserung des Zeltplatzes, ein Bootshafen, ein Aussichtsturm und ein Pavillon mit einem ganzjährig geöffneten Restaurant geplant. Ziel sei es, mehr Publikum anzulocken. Dies hat nach meiner Meinung mit Geschäft aber mit der Natur wenig oder gar nichts zu tun. Kommt dazu, dass die Lärmimmissionen des Zeltplatzes, in den Sommermonaten bereits heute die Einwohner in den attraktivsten Baugebieten unserer Gemeinde belasten.

Für die Bevölkerung von Rüdlingen ist dies unverständlich. Auf der Rüdlingen Seite des Rheins, direkt dem Zeltplatz gegenüber soll renaturiert werden. Unterhalb der Rheinbrücke will man den Auenwald vergrössern und den Weg dem Rhein entlang aufheben. Die Pläne gehen sogar soweit, dass man den Rüdlingern des Ein- und Auswassern ihrer Boote auf dem eigenen Hoheitsgebiet untersagen will. Zudem wurde auf unserer Rheinseite ein attraktives Stück Wanderweg, das in den letzten hundert Jahren von tausenden von Wanderern begangen wurde, aufgehoben.

Ich stelle der Regierung deshalb folgende Fragen:

1. Hat der Regierungsrat Kenntnis von den Plänen zur Erweiterung und 'Attraktivierung' des Zeltplatzes und des Schwimmbades Flaach?
2. Wenn Ja, ist der Regierungsrat nicht auch der Meinung, dass die geplanten Bauvorhaben dem Schutz der Natur zuwiderlaufen?

3. Ist der Regierungsrat bereit, sich allenfalls zusammen mit der Gemeinde Rüdlingen, gegen die die Realisierung der geplanten Bauvorhaben zu wehren und die Rüdlinger vor weiteren Lärmimmissionen zu schützen?

Für die Beantwortung meiner Fragen danke ich Ihnen im voraus bestens.

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Bachmann